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尽己所能多做实事
刘章，炎陵县纪委副书记，曾在献智献策活动中撰写建言《浅谈株洲推进实现巩固脱贫攻坚成果同乡村

振兴有效衔接的路径》。

今年是“十四五”开局之年，也是
中国共产党建党100周年、株洲建市
70周年。

新起点谋划新发展，有“十三五”
打下的坚实基础，有市委的坚强领
导，有全市广大人民群众的凝心聚

力，株洲必将激发更大活力、释放更
大能量，推动经济社会发展再上新台
阶，以“古、红、绿”底色描绘出制造名
城、幸福之城的绚丽画卷。

作为炎陵县一名基层干部，我将
认真学习贯彻株洲市第十三次党代

会精神，立足自身岗位职责，尽自己
所能多做一些让老百姓看得见、摸得
着、得实惠的好事。尽自己所能在市
委打造“三个高地”、推进长株潭一体
化、建设湘赣边区域合作示范区等决
策部署中添砖加瓦、贡献力量。
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一次次被株洲工业精神所折服
吴美瑛，市委党校研究室副主任，曾在献智献策活动中撰写建言《抢抓“裂变”机遇，发展清水塘总部经济》。

去年，我开始担任市委党校《清
水塘蝶变》精品课的主讲人，品读建
市70年来株洲工业发展、奋进、追梦
的历程。我一次次被不屈不挠、破旧
立新的株洲工业精神所折服。

今年，我把清水塘蝶变的故事带
进党校主体班课堂，和学员们一同探

讨顺应时代呼唤、敢于“壮士断腕”的
株洲工业精神；一同致敬个体服从集
体、主动服从大局的株洲产业工人；
一同憧憬“十四五”时期建设“三高四
新”现代化新株洲的宏伟蓝图；一同
叩问属于我们这一代株洲人的初心、
使命与担当。

身为一名党校人，我很庆幸能投
身株洲干部教育事业，未来，我将以
奋斗擦亮青春底色，以实干彰显时代
担当，在全市干部队伍推动“三高四
新”战略素能提升进程中贡献绵薄之
力。
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建设与完善青年科技平台
谢智钦，市中心医院肝胆胰中心主治医师，曾在献智献策活动中撰写《关于株洲生物医学领域青年科技

平台建设与发展的几点建议》。

青年兴则株洲兴，青年强则株洲
强，青年代表着一个时代的风貌，其
创新思维能力直接决定一个城市、一
个国家的强弱，如何留住青年人才并
给予充足的平台发展应是城市发展
的核心问题之一。

衷心希望，在株洲市委、市政府
的坚强领导下，株洲市生物医药研发
产业能得到快速发展，青年科技平台
能得到建设与完善，引才聚才能力进
一步提升。期望株洲能吸引更多高
精尖人才从事生物医药的研发与实

践工作，早日成为省内乃至国内高科
技研发平台领域的排头兵。作为市
中心医院的青年医务工作者，我愿竭
力拼搏在健康株洲建设的前沿，用更
优良的技术来造福神农福地。
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加快长株潭文教合作和产业融合
何昌义，湖南工业大学中文系1802班学生，来自四川成都，积极参与献智献策活动，对株洲的公共设施

建设提出了一些自己的看法。

我希望在接下来的 5 年里，株
洲继续发挥传统动力优势。一方
面做好传统产业的转型升级，另一
方面改造老城区、老工业区，合理
规划城市道路和布局。在此基础

上还要加强长株潭城市合作，加快
城市之间的文教合作和产业融合，
完善株洲与长沙、湘潭之间的交通
体系。

希望株洲可以继续发挥轨道交

通、航空产业优势，未来株洲必将会
是一座美丽新城、文化强市、动力之
都，成为中国南北交通动脉上的一颗
璀璨明珠。
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注重“第一印象”的打造
杨洋，湖南工业大学广告专业1801班学生，来自宁夏银川，积极参与献智献策活动，希望能给这座城市

贡献智慧。

转眼间，来株洲已经四年了。株
洲变化很快，基础设施、人居环境都
有明显提升。想起初来乍到时，我站
在株洲西站前，放眼望去，周围满眼
荒芜。如今，高铁站周边早已高楼林
立，变了一番模样。

对于一个外地人而言，高铁站、
火车站是一座城市留给我们的第一

印象。我认为这个第一印象的打造
对于一座城市而言至关重要。希望
株洲更加重视高铁站和火车站的建
设，不断完善配套，注重周边开发，让
更多来株洲的外乡人感受这座城市
魅力。

在株洲生活的这几年里，我感受
到了美丽株洲、好客株洲的温度，也

体验到了动力株洲的发展速度。建
宁驿站、株洲智轨……一张张全新的
城市名片在我们眼前缔造。“三高四
新”战略、湘赣边区域合作、先进制造
业集群建设……一个个发展机遇包
围这座幸运之城。我坚信，株洲未来
必将焕发出新的生机。

祝福新株洲

虽然不少考生涌向艺术类专
业，但是此类考生初次就业状况
与其他专业还存在差距。而更普
遍的情况就是专业难对口。

“找工作很难，要对口更难。”
小吴在北方一所高校就读表演专
业，大学期间曾参加过一些群众演
员的实习，但是真正到毕业求职

时，却一直难以找到合适的工作。
她介绍，自己班上40多名同学，做
演员的不到2人，还有极少数分布
在影视产业链的其他环节。绝大
多数同学毕业后就“转行了”。

对于这样的情况，《意见》指
出，要根据学校办学定位，综合考
虑办学条件、师资队伍、毕业生就

业状况等，进一步调整优化艺术
类 专 业 布 局 ，合 理 安 排 招 生 计
划。有关主管部门要加强对所属
高校艺术类专业招生规模和结构
的宏观调控，会同行业主管部门
加强对高校办学情况的评估指
导，对社会需求不足、培养质量不
高的专业予以调减或停止招生。

记者了解到，当前，由于省级
统考覆盖范围有限，全国组织校
考的高校数量和校考规模依然偏
大，给考生备考、应考造成了较重
的负担。同时，一些校考环节不
公开不透明、教考不分离、招考权
力过于集中等问题也屡受诟病。

此次《意见》中就提出，要大力

推进艺术专业分类考试。积极扩大
省级统考范围，到2024年基本实现
艺术类专业省级统考全覆盖，不断
提升省级统考水平和质量。2024
年起，不再跨省设置校考考点。同
时健全完善考评人员遴选机制，优
化考评人员组成结构。加强考试组
织规范管理，严防考试舞弊。

不少艺术教育业内人士认
为，扩大省考覆盖面，缩小校考范
围，有助于规范艺考，提升公平性
和科学性。

采访中，不少家长表示，改进
考试方式后，可以减少学生去外
地考试的次数，可以为考生和家
长减轻很大的负担。

长期以来，艺考招生对文化成
绩的要求普遍低于普通考生。“重
专业轻文化”，让一些家长和考生
将此视为“升学捷径”或“敲门砖”，
有的学生甚至在高三才临时“转
向”，具有较强的升学功利性。

记者发现，《意见》中指出，各
省（区、市）应根据不同艺术专业
人才选拔培养要求，在现有要求

基础上，因地制宜、分类划定、逐
步提高艺术类各专业高考文化课
成绩录取最低控制分数线（舞蹈
学 类 、表 演 专 业 可 适 当 降 低 要
求），逐步扭转部分高校艺术专业
人才选拔“重专业轻文化”倾向。
鼓励校考高校结合专业培养要
求，加强考生文化综合素质考查，
进一步提高考生文化课成绩录取

要求。
“将来，考生或许不能再因为

文化课不好才选择艺考，而是需
要真正学好了这个专业。”一家培
训机构负责人分析，国家对艺术
类学生的培养，将更加注重文化
课和专业课并重，因此考生即使
打算向艺术专业方向发展，也需
要搞好文化学习。

日 前 ，教
育部印发《关
于进一步加强
和改进普通高
等学校艺术类
专业考试招生
工作的指导意
见》（后 简 称

《意见》），引起
社 会 广 泛 关
注。记者也就
一 些 热 点 问
题，采访了部
分业内人士和
毕业生。

艺考或不再“易考”
株洲晚报融媒体记者/戴凛

将逐步提高文化成绩要求

校考将更加规范

优化艺术学科专业布局

市一中：聚焦新高考
共赢新挑战

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
孙晓静 通讯员/邓志刚）9月25日，市
一中第六届“庆云山泉”高三教学论坛
在攸县酒埠江举行。此次论坛围绕高
三年级管理、教学研究、德育工作、高
三音体美专业生培养等方面进行探讨
与交流，市一中、渌口区五中、攸县三
中三所学校的校级领导、中层干部与
高三任课教师参加。

本次论坛为期 2 天，各学科备课
组长、优秀班主任代表和高考阅卷教
师分别上台作经验分享，或针对考情
精准分析，或寻求学科方法指导，或交
流班级管理心得，或针对阅卷工作解
密……为了进一步加强高三音体美教
学研究，还设立了音体美分会场。参
与老师纷纷表示受益匪浅。

2021 年，市一中高考成绩喜人，
该校高三年级组长王纲对 2021 届高
三一年的备考工作经验进行分享。攸
县三中副校长何绍财则对攸县三中
2021届高三管理进行了剖析，详细介
绍了高三管理的一些好做法、好经验。

市一中校长陈嵩表示，学校举办
高三教学论坛已是第六届，是学校三
大书院课程体系中“庆云山书院”的特
色校本培训项目。多年来，论坛在提
升高三教学质量、更新教师的教育教
学理念、加强校际间教育教学合作方
面均受好评，同时还促进了城乡教育
均衡发展与共赢。

2022年是学校建校九十周年，面
对高考改革新形势，全体一中老师将
继续奋勇拼搏，再创辉煌。市一中刘
迎玖书记则勉励全体教师，努力营造

“认真、细致、务实、高效”的备考氛围，
办人民满意的教育。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/戴凛 通讯员/吴育珍）
为更好地让幼儿熟悉和认识绿植，日前，芦淞区教育幼
稚园组织保教人员进行秋季种植专题培训。

芦淞区教育幼稚园总务主任林志恒介绍，幼儿园绿
植种养活动贴近幼儿实际生活、符合幼儿健康发展需
要、有利于幼儿在活动中观察、发现、动手等能力的发
展，是重要的幼儿实践活动内容。

为更好地开展班级种植活动，该园后勤部门组织保
教人员进行了秋季种植专题培训。从选种到松土，从播
种到浇水，再到日常养护等，对班级种植进行了系统的
讲解。随后，保教人员还进行了实操练习。

老师们表示，通过此次培训对绿植种植及养护有了
更深的认识，可更好地为孩子们做好讲解演示。

教育
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茶陵：提升教师课堂素养
助推乡村教育振兴

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
戴凛 通讯员/王博林）打造高效课堂，
提高乡村教师的能力素养。9 月 26
日，市教培中心在茶陵县虎踞中心
小学组织开展“实施乡村振兴·教师
课堂素养提升”专项行动。

活动中，每位执教老师都认真研
究课程标准和教学策略，积极选好课
题，精心设计教案、设置小游戏以及小
组讨论环节。在课中，调动了学生的
课堂积极性和参与性，充分体现了新
课标以学生为主体的要求。

公开课结束后，听课人员与授课
教师进行了交流反馈，研讨教学方法，
交流教学心得，既肯定了授课教师的
亮点，又指出课堂教学中存在的问题
及改进方法。

市教育局及市派乡村振兴工作队
相关负责人表示，要以活动为契机，尽
兴研讨，全心教研，培养更多高素养的
乡村教师团队。

▲孩子们正在进行舞蹈专业培训。 记者/戴凛 摄

让绿植发挥教学效能
保教人员集中培训

▲园内绿植成为幼儿教育实践活动的重要组成部
分。 通讯员供图


